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ACTA Nº 1202 (Sesión Nº 35 de 2022) 

Corresponde a la sesión presencial efectuada, en la Sala Capitular remodelada, el día 15 de noviembre de 
2022 en la que participaron los capitulares: 

Eduardo Caamaño Rojo, 
Mónica Castro Valdebenito,  
Marco Cisternas Vega, quien preside, 
Juan Carlos Magunacelaya Rumie, 
Juan Palma González, 
Pedro Santander Molina,  
Esteban Vargas Abarzúa, y 
René Venegas Velásquez, de forma virtual 
 
Se excusa la capitular Sylvia Arriagada Cordero. 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
  
Tabla 

 
1. Aprobación del acta N° 1201 
2. Trabajo interno 

3. Varios. 
 

El Presidente da la bienvenida a los capitulares en las nuevas dependencias del Capítulo Académico. 

Destaca el dedicado trabajo realizado por la capitular Sylvia Arriagada, quien en conjunto con Plan Maestro 

se preocuparon del diseño y del monitoreo de los avances, permitiendo una mejora sustancial de la 

habitabilidad del Capítulo, respecto de las condiciones anteriores. Adicionalmente, reconoce el apoyo de 

la Universidad a través de la gestión del ex Rector, profesor Claudio Elórtegui, y del ex Vicerrector de 

Desarrollo, profesor Arturo Chicano. 

 

1. Aprobación del acta N° 1201 

 
Se aprueba el Acta N° 1201 con observaciones menores. 

 

2. Trabajo interno 

 

Revisión y modificación del formulario de jerarquización 
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Con el fin de operativizar la reflexión sobre la carrera académica, el Presidente propone revisar los 

indicadores del Formulario de jerarquización. Expone sobre la necesidad de incluir el importante tema 

de la “inserción” de los profesores en la Universidad. Se discute sobre las instancias y actividades, con 

carácter institucional e identitario, en las que se esperaría participen los profesores y profesoras de la 

PUCV. A modo de ejemplo se mencionan algunas, incluyendo los Claustros Plenos, la Pastoral 

Universitaria, Pensemos PUCV, ceremonias identitarias de la Universidad y actividades de 

responsabilidad social, entre otras. Se acuerda iniciar el proceso de revisión y modificación del 

formulario para incluir estos aspectos. Del mismo modo, se acuerda reforzar el concepto de “prestar 

servicio a la Universidad” por sobre el de “gestión académica”. Se discute también dónde se debiese 

incluir el ítem de “inserción”; si en un apartado independiente o ampliar el de “servicio” para incluirlo. 

El Capitular Pedro Santander comenzará la revisión del formulario. Adicionalmente, para enriquecer 

la reflexión y análisis en torno a la modificación y su puesta en operación, se acuerda invitar a 

diferentes representantes de los organismos de la Universidad que tengan competencia en las 

diferentes actividades que se incluirían en la inserción institucional.   

 

Carta al Presidente de la Comisión Jerarquizadora del Claustro Pleno Extraordinario 2022 

 

Con el fin de comenzar la discusión en torno a la carta que el Capítulo envió al Presidente de la 

Comisión Organizadora del Claustro Pleno Extraordinario, profesor Luis López, dándole a conocer 

la molestia y preocupación por haber asignado la precedencia decimoquinta al discurso de esta 

autoridad colegiada, el Presidente da lectura a la misiva. El Presidente informa que a través de un mail, 

dirigido a la secretaria del Capítulo, María Isabel Zapata, el profesor López respondió: “Acuso recibo y 

solicito tenga a bien informar al presidente del Capítulo Académico que en razón de su temporalidad, la Comisión 

Organizadora del Claustro Pleno Extraordinario 2022,  concluyó su labor al término del Claustro y, por lo tanto, en 

estos momentos no tiene existencia, razón por la cual haré llegar la carta al Secretario General para su conocimiento, 

aún cuando ya está copiado en la misma”. El Presidente informa que, hasta la fecha, no ha recibido reacción 

alguna por parte del Secretario General. Los Capitulares discuten respecto a esta falta de reacción ante 

los argumentos académicos entregados por el Capítulo en su carta. 

 

Propuesta de reunión del Capítulo Académico con los profesores asociados de las facultades 

 

El Presidente plantea retomar la iniciativa de reunirse con las profesoras y profesores asociados de la 

Universidad. Esto, para promover tempranamente los principios identitarios del “Ser PUCV”, el 

concepto de “carrera académica” y los aspectos específicos considerados por el Capítulo en los 

procesos de jerarquización, como, por ejemplo, la inserción en la Universidad. Indica que hoy el 

Capítulo se reúne con estos profesores solo al final de su proceso de asociados (durante su 

jerarquización). Considera que ese momento es probablemente muy tardío para que los nuevos 

profesores realmente hagan propios esos principios. Adicionalmente, destaca las reuniones pre-
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pandemia que el Capítulo sostuvo con los profesores de diferentes facultades. Este proceso quedó 

suspendido por la pandemia. Finalmente, el Presidente propone, de acuerdo con lo propuesto 

previamente por el Capitular René Venegas, sistematizar estos encuentros. Se discute respecto a cómo 

operativizar este proceso. Finalmente, se acuerda hacerlo por facultades y que el respectivo capitular 

se encargará de la organización. En este contexto, el Presidente informa que el próximo miércoles 23 

de noviembre se reunirá, en su calidad de Capitular junto a la Secretaria Capitular, con los profesores 

asociados de la Facultad de Ciencias del Mar y Geografía. Destaca el interés demostrado por los 

profesores asociados, quienes rápidamente respondieron afirmativamente a la invitación que les hizo.  

 

Equivalencias de proyectos y publicaciones en aportes estatales a las universidades 

 

Como parte del proceso de búsqueda de parámetros que le permitan al Capítulo definir 

“equivalencias” para proyectos y publicaciones se finaliza la discusión comenzada en la sesión del 

martes 6 de septiembre. La Secretaria capitular expone sobre los indicadores relacionados a proyectos 

y publicaciones utilizados para estimar los montos aportados en el Aporte Fiscal Directo y el Fondo 

Basal de Desempeño y su valorización para el año 2022. Se discute sobre los proyectos ANID y de 

otros organismos que se consideran para la entrega de estos fondos, sin diferenciación del tipo de 

proyectos. Se acuerda realizar un listado con estos proyectos que incluya su identificación, fondo y 

requisitos de adjudicación. Finalmente, se discute sobre cómo las dobles afiliaciones de los profesores 

en las publicaciones científicas afectan la posición de la PUCV en el ranking de adjudicación del 

Aporte Fiscal Directo.  

 

3. Varios 

 

- Se informa que el viernes 11 de noviembre fue notificada la profesora Carminna Ottone de la 

Escuela de Ingeniería Bioquímica. 

 

- El Presidente informa que se envió la carta de felicitaciones al profesor Kamel Harire por el 

reconocimiento como profesor emérito y que el profesor Harire lo llamó para agradecer la carta. 

 

- Se informa que fue enviado a la Secretaría General el informe elaborado por el Capítulo Académico 

sobre la propuesta de creación del programa de Magister en Energías Renovables: Generación y 

Gestión. 

 

- Se acuerda que, debido al alto número de solicitudes de jerarquización recibidas se fije una reunión 

extraordinaria. La fecha de esta sesión extraordinaria será coordinada por la Secretaria Capitular. 

 

Siendo las 18:00 horas finaliza la sesión. 
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